

Participación y unidad, esenciales en la solución de los problemas

En ello insistió el presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez durante su visita a Trinidad y Fomento, como parte de un sistema de trabajo que ha llegado a todos los municipios del país

Ana Martha Panadés, Adriana Alfonso, Gabriela Cañizares y Lisandra Gómez

No es que todos los problemas estén resueltos en el reparto Félix Salabarría, del Consejo Popular La Purísima, en el municipio de Trinidad; pero lo que se ha logrado allí es resultado de la participación y la unidad, dos ideas que recalzó el primer secretario del Comité Central del Partido y presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante una visita de trabajo al sureño territorio.

El mandatario se interesó por los principales problemas de los más de 1 300 pobladores residentes en este barrio en transformación, que hoy disfrutan de estabilidad en el servicio de agua tras concluir el trabajo ejecutado por Recursos Hidráulicos y que dio respuesta a una de las mayores insatisfacciones de los vecinos.

Díaz-Canel conoció de otras acciones para mejorar los viales, así como la infraestructura de las principales instituciones del asentamiento, entre ellas la escuela primaria, el consultorio médico, la farmacia, la bodega y el parque de recreo de esta comunidad, nacida en los primeros años de la Revolución.

En diálogo con los vecinos, el mandatario insistió en la importancia de estos recorridos que forman parte de un sistema de trabajo iniciado en enero del pasado año, y que no solo permite tocar los problemas con las manos, sino también conocer las mejores experiencias a lo largo del país.

“La transformación de barrios es uno de los temas más sensibles, junto al de la producción de alimentos”, reconoció el presidente, al tiempo que elogió cuánto se ha logrado con el aporte de todos, aun en medio del recrudescimiento del bloqueo. “Es muy importante el control popular para evitar que las cosas salgan mal”, insistió.

Díaz-Canel se refirió, además, a la comple-

ja situación electroenergética y explicó que se está haciendo una inversión millonaria con el fin de cambiar de manera paulatina la matriz energética.

En la escuela primaria de la comunidad, el mandatario sostuvo un animado encuentro con los pioneros y maestros, donde se interesó por la marcha del tercer perfeccionamiento de la educación.

Durante el recorrido por la Unidad Empresarial de Base (UEB) Los Molinos, perteneciente a la Empresa Porcina de Sancti Spíritus, Miguel Díaz-Canel Bermúdez conoció sobre los principales indicadores de una granja que cuenta con 1 346 animales, de ellos, 515 puerkas reproductoras, y cuyo objeto social es la cría de cerdos de preceba.

Rolando Pérez Sorí, director general de la Empresa Porcina Sancti Spíritus, le explicó al Presidente cubano las proyecciones de recuperación de la entidad que, aunque tocó fondo tiempo atrás, ya da muestras de avance y, en enero de este año, logró aumentar el salario promedio hasta casi 9 000 pesos.

El mandatario se interesó por la producción de pienso en territorio espirituario y por la calidad genética de los cerdos obtenidos en Los Molinos, animales mestizos con mayor resistencia a las enfermedades y al clima cubano, con favorables resultados en la obtención del número de cerdos por camada.

Dotada de 28 naves, la UEB Los Molinos es un centro de referencia dentro del Consejo Popular Caracusey, ubicado a 28 kilómetros de la ciudad de Trinidad, y cuenta con capacidad para acoger hasta 12 000 animales de ceba.

Pérez Sorí expuso que esta entidad tiene una situación similar a todas las de su tipo en el país, pues reporta un decrecimiento en la producción de carne de cerdo y en la masa en sentido general.

“De 7 200 reproductoras que llegamos a tener en la provincia, hoy contamos con 3 357, debido, en lo fundamental, a que no hemos dispuesto del alimento requerido”, expresó Pérez Sorí.

HAY QUE TRABAJAR

Aunque desde hace un tiempo Miguel Díaz-Canel Bermúdez había escuchado hablar maravillas del Polígono Productivo Integral Finca La Anguila, en Fomento, no ocultó su sorpresa al constatar *in situ* que en lo que fue un terreno inhóspito, ahogado en marabú y palo blanco, hoy toman vida animales saludables y variadas plantaciones, así como los sueños del joven Yarien Negrin Cáceres, que apuesta por aportar al autoabastecimiento de su municipio.

“Eres un guapeador”, fue uno de los tantos reconocimientos que dejó escapar el mandatario al usufructuario fomentense que impulsa, con muchos esfuerzos, diversas líneas como cultivos varios, producción de ganado mayor y menor, el porcino, la acuicultura, el café en el llano y el tabaco sol en palo, en lo que constituye su primera experiencia.

Con solo 37 años, este ingeniero biomédico ya se distingue como un multifacético productor que aplica ciencia a la tierra.

“Aprovechamos los recursos endógenos como concepto de economía circular. Por ejemplo, la ausencia de los paquetes tecnológicos la suplimos con el tratamiento de los desechos de nuestros animales”, explicó durante el recorrido con el Presidente por gran parte de su finca, donde, además de sembrados, se disfrutaron de sólidas naves



El intercambio directo con el pueblo es una de las premisas de los recorridos. /Foto: Oscar Alfonso

para la cría de conejos, cerdos y carneros, así como para proteger una moderna maquinaria que espera por un sistema trifásico para la instalación en el lugar.

El usufructuario de la Empresa Agroindustrial Fomento dijo que la tecnología con fecha de 2023, obtenida como resultado del proyecto de desarrollo local Finca La Anguila desde la economía circular, tiene como objetivo echar andar una minindustria para obtener productos cárnicos tanto de ganado, porcino como peces y procesar semillas. Con esa última, de sostener una producción de soya, pudiera hacer entregas significativas de aceite a su municipio.

“Con 100 productores como Negrin se adelanta mucho en el país”, resultó otros de los halagos del mandatario cubano, quien realizó el recorrido acompañado de Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central y los máximos dirigentes del Partido y el Gobierno en el territorio.

Y si bien a Yarien y su colectivo de trabajadores, a su esposa Yilienny Sánchez y a su padre —dos de los “motores” que lo impulsan— les queda mucho por hacer, han demostrado que resulta posible transformar sitios con una tierra rocosa y seca como la de La Anguila, a partir de la innovación y la creatividad.

Otro ejemplo que llamó la atención al Primer Secretario del Comité Central del PCC —quien no dejó de preguntar por cada detalle— es que en cerca de 66 hectáreas también se cosecha papa de bajos insumos. Es su quinto año de producción y ya ha podido distribuir unas 3 libras per cápita a los consumidores de su municipio. Así, Negrin Cáceres resulta el único productor en el territorio fomentense con esa responsabilidad.

—“De la carrera, ¿qué aplicas aquí?”, lanzó como dardo el mandatario cubano casi en la recta final del recorrido.

—“Mucho. Me ha permitido, de forma general, encontrar las formas y alternativas para salir adelante”, respondió sin titubeos el joven.

“Aquí hay un pensamiento de algoritmo. Esto aquí está bien concebido, organizado, hay un pensamiento”, sentenció Díaz-Canel.

Además de las fotos, los saludos y los reiterados reconocimientos y frases de alien-

to, Díaz-Canel Bermúdez lo alentó a valorar la idea de incursionar en la producción de tabaco tapado y, de esa forma, seguir diversificando sus resultados.

Sin tiempo que perder y con el sol casi a las espaldas del lomerío, desde el área ubicada en el camino que lleva de Fomento a la provincia de Villa Clara, la comitiva se trasladó hacia el frente del legendario restaurante El Criollo del municipio montañoso. Personas de diferentes edades aguardaban, desde mucho antes, para compartir con el Presidente en su primera visita oficial en esa localidad.

Se interesó allí por el trabajo social que se realiza en la Circunscripción No.1 del Consejo Popular Norte, que se encuentra en transformación. Conoció sobre los principales problemas de sus vecinos, entre los que se encuentran el mal estado de los viales, del alumbrado público, el abasto de agua, así como la existencia de jóvenes desvinculados del estudio y el trabajo, familias vulnerables, embarazos en adolescentes y el mal estado constructivo en que se encontraba la secundaria básica, la única de la cabecera municipal. Por ello, la ESBU Mártires de la Familia Romero recibió más de un millón de pesos para mejorar su infraestructura.

También los vecinos de la zona, con el apoyo del Gobierno del municipio, lograron eliminar un microvertedero que se encontraba detrás de la institución educativa. Asimismo, familias vulnerables hoy pueden hablar de la entrega de módulos alimenticios y 11 de los 14 jóvenes desvinculados ya se han insertado a la vida laboral y estudiantil. Mas, el abasto de agua continúa afectando a quienes residen en ese fragmento del poblado liberado en 1958 por la tropa del Guerrillero Heroico.

“Estas visitas se convierten en un proceso de aprendizaje y nos van dando luces sobre cómo nosotros podemos superar las difíciles situaciones que vivimos”, dijo el Primer Secretario del Comité Central del Partido.

Fue ese el principal llamado que dejó a su paso por esta tierra el Presidente de la República, consciente de que es la más efectiva estrategia para garantizar la gran misión histórica: “Defender y preservar la Revolución”.



Díaz-Canel apreció los resultados productivos de la Finca La Anguila. /Foto: Alien Fernández